
香港文匯報訊（記者 卓建安）對於
中國聯通（0762）剛剛公佈的4月份移
動電話上客量放緩，該公司執行董事兼
總裁陸益民昨日表示，4月份上客量放

緩主要是受季節性因素影響，而公司有
信心完成今年全年的收入和利潤指標。

在被問及內地4G發牌的進展時，陸益
民表示，目前未有具體何時發牌的消

息，但聯通對於4G的發展目標清晰，未
來會跟進有關4G的政策。

未聞西班牙電信續減持股份

對於市傳西班牙電信（Telefonica）有
意繼續減持聯通股份，陸益民表示，西
班牙電信未有向聯通表示會繼續減持該
公司股份，料其若減持股份會與公司溝
通。西班牙電信於去年7月減持聯通約
4.56%的股份。

聯通前日公佈4月份淨增移動電話客
戶392萬戶，較3月份下跌14.7%；其中
淨增3G客戶407.6萬戶，較3月份微跌
5.9%。陸益民昨日在港出席聯通股東大
會後表示，4月份聯通上客量放緩，主
要是受季節性因素影響，因3月份公司
有促銷活動，有包括iPhone 5、三星等
新款手機銷售拉動，再加上新生入學等
因素，令3月份上客量理想，而4月份則

沒有上述因素刺激。他說，聯通4月份
3G上客量超過400萬戶，其實較首季平
均每月上客量為多。

4月上客量放緩因季節因素

對於虛擬營運商及手機應用程式
（Apps）對聯通業務的影響，陸益民指
出，無可否認這會對公司的短信和語音
業務造成影響，但機遇大於挑戰，該公
司3G業務的快速發展，可以彌補短信和
語音業務所受的影響。他續稱，聯通有
信心可以完成今年收入和利潤的指標，
但他沒有透露有關指標。

至於今年首季聯通3G業務的ARPU
（每月每戶平均收入）下降，陸益民表
示，由於公司去年底推出2G和3G融合的
數據套餐，希望吸引2G客戶轉至3G，加
快3G上客量，而這些3G客戶ARPU較
低，拖累整體3G業務的ARPU。
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內地財金官員促盡快制定路線圖時間表

人幣資本賬可3年後開放

中信證券擬發120億公司債
迪生：尋零售業外投資機會

香港文匯報訊 (記者 周紹基) 商交
所近日因財困而向證監會交還牌
照，港交所(0388)行政總裁李小加昨
出席港交所女菁匯成立儀式時表
示，任何公司倒閉都不是好消息。
對於市場有意見認為，港交所在發
展商品市場時可能同樣面臨 與商
交所類似的問題，但李小加卻對港
交所充滿信心，指港交所收購倫敦
金屬交易所(LME)只有半年時間，整
個合併計劃仍處非常初步階段，最
重要是做好長遠規劃，例如LME下
一步將建立自己的結算公司，故對
港交所發展商品市場非常樂觀。

相信證監處事公平公正

他表示，LME有很大的空間發
展，強調首要是把LME的清算做
好，現時香港市場主要限於股票及
其衍生產品，發展其他市場的基建
需時，但他相信只要一步一步來，
有信心LME會成功。

至於有聲音指證監會在處理商交
所交還牌照一事上作法過於寬鬆，
李小加說，交易所與證監會經過多
年溝通，從他經驗看，相信證監會
是公平、公正及清晰的監管機構，
只做該做的事，不相信證監會在事
件上有任何偏袒。被問及商交所結
業，港交所會否減少了競爭壓力？
他回應說，港交所除了本港股票交
易外，其他業務都存在 競爭。

被問及在商交所事件上有沒有港
交所值得借鑑的地方，李小加無正
面回應，只是說他每天都會向任何
事、任何人學習，相信最終可為本
港建立完善的商品交易平台。

近期新股市場轉旺，多隻新股上
場，李小加表示，新股的多寡很多

時候要視乎市場氣氛及經濟周期，新股是愈多愈
好，亦是港交所重要業務方向之一，但新股主要
作用是引進公司，交易所未來更重要工作是要引
進投資者。

女菁匯推「重返職場計劃」

另外，港交所支持員工成立女菁匯，在公司內
鼓勵女性積極參與領導角色，同時推動社區延展
計劃，以促進該公司僱員與公司女性客戶的交
流，並通過公司的企業社會責任工作計劃推廣有
關職場女性的事宜。首項推動的項目為「重返職
場計劃」，目標對象為基於家庭理由離開工作崗位
一段時間的專業女性，希望為她們提供重投職場
的途徑。

香港文匯報訊 (記者 方楚茵) 據市場消息人士指中信
證券擬於5月底至6月初發行公司債，初始發行規模暫定
為120億元人民幣。此次發行債券擬定5年期和10年期各
60億元，其中5年期網上發行1%加網下發行99%；而10
年期則僅網下發行，但可雙向全額回撥。有指中信證券
計劃在本月21至22日於北京路演，路演推介區間是5年
期4.5至4.9%，10年期則是5.0至5.4%。該期債券將由平
安證券主承銷，發行人主體和本期債項信用評級均為
AAA級，無擔保。
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香港文匯報訊 (記者 黃子慢) 內地生豬市場受供過
於求的影響，自今年1月以來生豬價格持續低迷。商
務部早前聯合其他部門分批開展的中央儲備凍豬肉
收儲，令價格於上周出現小幅反彈。雨潤食品(1068)
首席執行官李世保昨表示，由於第4季進入豬肉消費
旺季，加上豬源下跌，估計豬肉價格每公斤將可回
升至15.6至16元(人民幣，下同)水平。

李世保表示，內地年初時豬肉出現供過於求的現
象，消費及通脹較低令全國豬肉價格平均降至每公
斤12.8至13元，但近期已有回升跡象。他又指，商務
部提出可能推出穩定豬肉價格機制，對穩定豬肉價
格，平衡整體產業的利潤及農民利益都是好事，期
望國家經常推出規定措施。

擬拓華東下游分銷業務

李氏指，目前公司各項管理指標均符預期，未來
不會過分要求上游屠宰量，希望保持下游業務的毛
利率，同時擴大市場份額。而公司近來正積極開拓
連鎖餐飲銷售渠道，因內地餐館逾500萬間，其營業
規模多達3萬億元，市場空間龐大，計劃以上海為主
的華東地區開拓下游分銷業務。

另外，被問及內地的不時發生食品安全問題，他
表示，短期內對業界會是壞事，但長遠來說，反映
社會對食品安全訊息的透明度提升。

雨潤昨收報5.69港元，升0.18%。

香港文匯報訊 (記者 周紹基) 證監會近日發
神威，最新出手的對象是瑞銀。瑞銀證券因在
持倉上限方面，違反監管規定及犯有內部監控
缺失，遭證監會譴責及罰款160萬元。調查發
現，在2011年10月18日，該行代其客戶UBS
AG London持有175,697張建行(0939)的股票期
權合約，違反了合約數量不得超過150,000張
的持倉上限規定。

沒實施足夠內部監控

證監會發現，瑞銀證券沒有實施足夠的內部
監控措施，以確保其持有或控制的所有股票期
權合約未平倉持倉量，符合訂明持倉上限。例
如只曾對一個交易部門（證券波幅交易部門）
實施實時監察系統，而並沒有將該套監察系統
推展至其他交易部門，即使該行知道這些交易
部門，自2010年12月起便已就聯交所上市的單
一股票期權進行活躍買賣，以及在欠缺實時監
察系統下，沒有實施足夠的程序指導其他交易
部門的交易人員，如何及與誰人接洽，以監察
及檢查持倉上限。

世茂籌3.8億美元境外貸款
香港文匯報訊 (記者 黃嘉銘) 據路透基點引述消息人

士指，世茂房地產(0813)正考慮籌辦一筆約3.8億美元的
境外貸款，貸款所得將用於債務再融資。借款方現與往
來銀行洽談。去年11月時，世茂房地產完成一筆6.70億
美元等值貸款，分為6.10億美元和4.68億港元兩部分。
有五家銀行參與該項貸款，包括匯豐、 生、渣打、三
井住友、東亞。貸款案利率為倫敦銀行同業拆息加碼
390基點，綜合收益為約488個基點。

中銀短期人幣存息2.8厘
香港文匯報訊（記者 陳遠威）據路透社報道，本港

人民幣清算行中銀香港（2388），昨起新增7天及14天期
短期人民幣存款，息率均為2.8厘，略高於市場成交水平
及一個月以上年期的利率。該行人士指，由於財稅繳款
及央行重開央票等因素，短期資金較為緊絀，故對短天
期資金需求提高，因此加開短天期存款，相信此舉可同
時強化對於參加行的服務，提供多元化資產配置渠道。

民生與龐洛簽戰略合作

香港文匯報訊 (記者 方楚茵) 民生銀行與法國龐洛在
北京簽訂戰略合作協議書，通過合作拓寬民行私人銀行
非金融業務之「旅行家」系列服務範圍，同時發揮龐洛
的六星級郵輪優勢，是繼2012年後的更加廣泛而深入的
長遠合作，亦是內地企業首次與該公司開展長期合作。
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近日人民幣匯價再連番上升，昨日人民銀行開出
的人民幣對美元中間價，較上日跳漲87個基

點，至6.1911元的新高。據國家外匯交易中心數據，人
民幣兌美元即期成交價曾創出6.1305元的歷史新高，今
年累計最大升值幅度近1.63%。有銀行外匯交易員稱，
目前整體上仍是結匯力量佔據優勢，人民幣繼續升值
的預期愈加升溫，加上下月習近平主席訪美，政治方
面的推動可能會大些。若引發新一輪升值，月底前人
民幣可能測試6.1元整數關。

升值預期 人幣月內或闖6.1

《21世紀經濟報導》指，歐美日等發達經濟體正籌建
比WTO更高標準的國際自由貿易組織，包括「服務貿
易協定」（TISA）、《雙邊投資協定2012年範本》

（BIT2012）及跨太平洋戰略經濟夥伴協定（TPP）等，
中國正謀求積極介入此一輪貿易談判以爭取話語權。為
替中國參與新一輪高端自貿談判掃除障礙，由周小川、
郭樹清、吳曉靈、吳敬璉、錢穎一等人發起的《新形勢
下對外開放的戰略布局》報告中，已向高層建議盡快制
定並公布人民幣可兌換路線圖、時間表，明確在2015年
末實現可兌換。加上不久前召開的國務院常務會議也要
求「提出人民幣資本項目可兌換的操作方案」，反映人
民幣資本項目可兌換有望在3年後實現。

日前的國務院常務會議研究部署2013年深化經濟體

制改革重點工作，包括提出人民幣資本項目可兌換的
操作方案，及將建立個人投資者境外投資制度。

專家：讓資金走出去對沖壓力

對此，清華大學教授、前央行貨幣政策委員會委員
李稻葵表示，2015年人民幣資本賬戶可兌換的目標應
該可行。他並認為，當前發達國家均採取量化寬鬆政
策背景下，流動性泛濫，中國面臨境外資金湧入問
題。中國政府應化被動為主動，不能聽任發達國家貨
幣寬鬆，應引導人民幣可兌換成外幣出國投資。「如

日本股票自去年12月至今已漲幅50%，應盡快開放資
本項下改革，讓資金走出去，讓百姓獲得量化寬鬆下
的境外收益。」這樣做在外匯市場上形成一個對沖的
壓力，也能緩解人民幣升值壓力。

而短期來看，人民幣可以擴大浮動區間。另外，人
民幣資本賬戶需要有避免短期大量資金外流的防火牆
和緊急閥門，一旦出現諸如大量資金外流的境況，如
5,000-10,000億美元短期內撤出，要有能迅速阻止這一
現象的機制，但這種機制要公開化、透明化，讓國際
社會能接受。

香港文匯報訊 (記者 方楚茵) 人民幣不斷升

值，對中國的出口構成壓力，也使熱錢源源湧

入，令加快人民幣匯改的聲音再響起。包括人

民銀行行長周小川、前證監會主席郭樹清和吳

曉靈、吳敬璉、錢穎等官員和專家最近提出，

應盡快制定並公布人民幣可兌換路線圖和時間

表，建議2015年末實現人民幣資本賬可兌換。
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香港文匯報訊 (記者 黃詩韻) 越來越多國際零售品牌
直接進駐香港及內地市場，「飛起」作為中間人的代
理商，令代理業務出現轉變。經營多個服裝、腕錶、
百貨等品牌代理的迪生創建(0113)昨指，未來除繼續發
展代理業務外，會積極研究零售業以外的投資機會。
該公司昨公佈去年度末期業績，錄得股東應佔溢利按
年升22.8%至2.29億元；每股盈利61.6仙，派息2角。

去年度盈利2.3億 增加23%

繼Tommy Hilfiger及Polo Ralph Lauren後，又一品牌
American Eagle Outfitters向迪生購回經營權。雖然公司
主席潘迪生表示，只要條件對股東有利，很樂意將經
營權以投資角度賣出去，但他仍然認為2013年香港零
售市場將會比去年艱難，主要與內地經濟放緩有關，

決意開闢另一條新路，尋求零售業外的投資機會。

拓多元化 非看淡零售市場

潘氏多番表示，作此種投資並不代表公司看淡零售市
場而尋求其他發展機會，反而是公司進入另一個階段，
業務及投資多元化的另一個健康發展，決不會放棄零售
業務。惟目前仍未有投資方向及規模的計劃，但指不一
定要與現時的業務有協同效應，也可以是全新的範疇。

至於代理商角色出現改變，潘迪生則樂觀認為是另
一商機。他強調過去幾個品牌並非要「收回」代理
權，而是由該公司在「賺錢的情況下賣給他們」，可以
是另一種收入來源，更能達到「雙贏」局面。此外，
該公司亦會繼續發展自己的品牌及其他代理品牌，再
不斷物色及收購公司，作長線發展方針。

今年擬增設至少16間店舖

該公司去年營業額按年增加3.5%，至41.3億元。扣
除售回American Eagle Outfitters業務授權所得之7,760萬
元後，溢利約為1.52億元，與去年度相若。公司計劃
今年在內地、香港及東南亞增設至少16間店舖，而去
年度則新開了58間店舖。
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聯通：有信心今年盈收達標


